



SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Ist die Todesstrafe gerecht?

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de





Thema:	Fakten – Thesen – Argumente Ist die Todesstrafe gerecht?
---------------	---

Bestellnummer:	47152
-----------------------	--------------

Kurzvorstellung des Materials:	<ul style="list-style-type: none"> • Seit der Hinrichtung des Amerikaners Troy Davis ist die Diskussion über die Gerechtigkeit der Todesstrafe wieder entbrannt. Aktuelle Daten und Informationen von internationalen Menschenrechtsorganisationen schüren diese Diskussionen an. • Diese Unterrichtshilfe liefert Material für Erörterung oder Streitgespräch im Unterricht und informiert über aktuelle und unterrichtsrelevante Themen. <i>Fakten</i> liefern sachgerechte und fundierte Informationen zum aktuellen Streitthema, <i>Thesen</i> formulieren in den Medien vertretene, unterschiedliche Standpunkte. Und die dargestellten Pro- und Contra-<i>Argumente</i> erleichtern die eigene Positionsfindung.
---------------------------------------	--

Übersicht über die Teile	<ul style="list-style-type: none"> • <i>Fakten</i>: Hintergründe zur aktuellen Diskussion um Troy Davis, aktuelle und internationale Daten bezüglich der Todesstrafe aus dem Jahr 2010, allgemeine Daten zur Geschichte der Todesstrafe • <i>Thesen</i>: Die unterschiedlichen Positionen in den Medien • <i>Argumente</i>: PRO und CONTRA • Didaktische Überlegungen zum Einsatz im Unterricht und konkrete Aufgabenstellungen
---------------------------------	---

Information zum Dokument	<ul style="list-style-type: none"> • Ca. 5 Seiten, Größe ca. 226 KByte
---------------------------------	---

**SCHOOL-SCOUT –
schnelle Hilfe
per E-Mail**

SCHOOL-SCOUT ♦ Der persönliche Schulservice
Internet: <http://www.School-Scout.de>
E-Mail: info@School-Scout.de

M3 Aktuelles Fallbeispiel – Troy Davis

Troy Davis ist nur das jüngste Beispiel für die lange Debatte, die mit der Todesstrafe einhergeht. Nach seiner Hinrichtung am 21. September 2011 im Staatsgefängnis Georgia ist die Todesstrafe wieder in das Licht der breiten Öffentlichkeit gerückt. Eine kurze Erläuterung des Falles von Troy Davis soll eine Diskussion zum Thema Todesstrafe an einem aktuellen Beispiel ermöglichen.

Troy Davis (*1968) wurde 1991 für einen Mord aus dem Jahre 1989 an dem weißen Polizisten Mark MacPhail für schuldig gesprochen. Dieser wurde erschossen, als er ein Burger-King-Restaurant bewachte. Die Verhandlung gegen Troy Davis stützte sich hauptsächlich auf Berichte der Augenzeugen. 1991 sagten sieben Zeugen gegen Troy Davis aus. Sie bezeugten, dass er auf MacPhail geschossen habe; zwei andere sagten aus, dass Davis ihnen selbst den Mord gestanden hätte. Die Tatwaffe wurde allerdings nie gefunden.

Einzig ballistische Beweise verbanden die Kugeln vom Tatort mit Kugeln eines früheren Schusswechsels, in den Davis verwickelt war. Auch Fingerabdrücke wurden nicht gefunden. Im August 1991 wurde Davis zum Tode verurteilt.

Bis heute haben jedoch sieben der neuen Hauptbelastungszeugen ihre Aussage unter der Angabe, damals von der Polizei unter Druck gesetzt worden zu sein, widerrufen oder geändert.¹⁶ In den 20 Jahren, in denen Troy Davis im Todestrakt saß, wurde seine Hinrichtung dreimal festgesetzt und verschoben. Am 21. September, nachdem sich der Oberste Gerichtshof nochmal über einen Eilantrag der Anwälte des Verurteilten beraten hatte, wurde Troy Davis mit der Todesspritze hingerichtet.¹⁷

Gerade dadurch, dass die Beweislage in diesem Fall immer unklarer wurde, hat er auch international für viel Empörung gesorgt. Menschenrechtsgruppen wie Amnesty International haben von Anfang an den Fall aufgegriffen und sich für Davis Unschuld ausgesprochen. Viele bedeutende Persönlichkeiten aus Politik und Gesellschaft forderten eine neue Anhörung des Falls und baten die amerikanischen Behörden um Gnade, wie etwa Papst *Benedikt XVI.*, der ehemalige Präsident *Jimmy Carter*, der afrikanische Friedensnobelpreisträger *Desmond Tutu*, der ehemalige FBI-Präsident *William S. Sessions*, der Kongressabgeordnete und Präsidentschaftskandidat *Bob Barr* und das Europaparlament.¹⁸



New York, 17.09.2011
(David Shankbone)

¹⁶ http://en.wikipedia.org/wiki/Troy_Davis und <http://www.amnesty.de/2011/9/22/hinrichtung-von-troy-davis-zeigt-versagen-der-us-justiz?destination=node%2F664>

¹⁷ <http://www.tagesschau.de/ausland/georgia104.html>

¹⁸ Ebd. sowie http://en.wikipedia.org/wiki/Troy_Davis



SCHOOL-SCOUT.DE

Unterrichtsmaterialien in digitaler und in gedruckter Form

Auszug aus:

Ist die Todesstrafe gerecht?

Das komplette Material finden Sie hier:

School-Scout.de

